

Maurice Halbwachs Summer Institute

Emotion – Interaction – Violence

28.9.-2.10.2015 – Lichtenberg-Kolleg

Maurice Halbwachs Summer Institute 2015:

Das Maurice Halbwachs Summer Institute stellt die Frage nach dem Zusammenhang von Gewalt und Emotionen ins Zentrum der diesjährigen Veranstaltung. Ist Gewalt eine Form der Interaktion, die sich herkömmlichen Beschreibungen widersetzt und vielleicht deshalb emotionstheoretisch besonders fruchtbar erschlossen werden kann oder sogar muss? Welche methodischen Zugänge legt das Thema „Emotion und Gewalt“ überhaupt nahe und wie lassen sich Gewalt und ihre emotionalen Aspekte darstellen und erzählen? In die hochaktuellen Fragestellungen wird der Soziologe Randall Collins (University of Pennsylvania) einführen, der gemeinsam mit der Kulturanthropologin und Kulturhistorikerin Monique Scheer (Eberhard Karls Universität, Tübingen) und dem Literaturwissenschaftler Jan Philipp Reemtsma (Universität Hamburg/Hamburger Institut für Sozialforschung) mit den Teilnehmenden diskutieren wird.

Bewerbung:

Das Maurice Halbwachs Summer Institute richtet sich an Doktorand/innen und Postdoktorand/innen aus geistes-, kultur- und sozialwissenschaftlichen Disziplinen aus dem In- und Ausland. Interesse an interdisziplinären Begegnungen und Austausch sowie ein thematisch anschlussfähiges Forschungsprojekt sind Grundlage für eine gewinnbringende Teilnahme.

Für auswärtige Bewerber/innen ist es in begründeten Fällen möglich, eine finanzielle Unterstützung zu gewähren.

Die Diskussionssprache des Summer Institutes ist vorwiegend Englisch sowie Deutsch.

Teilnahmegebühr: 100 €

Im Programm des drittmittelfinanzierten Projektes sind Reader, Eröffnungs- und Abschlussdinner, Mittagessen sowie eine thematisch eingebundene Exkursion für die Teilnehmer/innen vorgesehen.

Interessent/innen bewerben sich elektronisch mit folgenden Unterlagen:

- Bewerbungsschreiben, aus dem die Motivation für die Teilnahme hervorgeht
- einseitiges Exposé des eigenen Promotions- oder Postdoc-Projektes
- Curriculum Vitae
- ggf. begründeter Antrag auf finanzielle Unterstützung

Bewerbungsanschrift: mhsi@gwdg.de

Bewerbungsfrist: 15.6.2015

Benachrichtigungen werden in der ersten Juliwoche versandt.

Bei Fragen wenden Sie sich gerne an Valentina Prljic mhsi@gwdg.de oder an Prof. Dr. Wolfgang Knöbl wknoebl@gwdg.de.

Initiiert wurde das Maurice Halbwachs Summer Institute von Prof. Dr. Regina Bendix, Prof. Dr. Hartmut Bleumer, Prof. Dr. Rebekka Habermas und Prof. Dr. Wolfgang Knöbl.

Weitere Informationen unter: <http://www.maurice-halbwachs-summer-institute.uni-goettingen.de>

gefördert von:

 VolkswagenStiftung

in Kooperation mit:

Lichtenberg-Kolleg
- in der Historischen Sternwarte -

Maurice Halbwachs Summer Institute

Emotion – Interaction – Violence

28.9.-2.10.2015 – Lichtenberg-Kolleg

Maurice Halbwachs Summer Institute 2015:

This year's Maurice Halbwachs Summer Institute will focus on the interrelationship between violence and emotions. Is violence a form of interaction which escapes ordinary descriptions and thus can or even must be analyzed from the vantage point of a theory of emotions? Which methodological approaches are adequate in order to come to terms with the theme "emotion and violence" and how are violence and its emotional aspects to be represented and narrated? These questions are highlighted by sociologist Randall Collins (University of Pennsylvania) who will discuss these topics jointly with cultural anthropologist and historian Monique Scheer (Eberhard Karls Universität, Tübingen) and literary critic Jan Philipp Reemtsma (Universität Hamburg/Hamburger Institut für Sozialforschung).

Applications:

The Maurice Halbwachs Summer Institute is open to doctoral students and postdocs in the Humanities and Social Sciences. An interest in interdisciplinary work is expected to create an atmosphere of productive intellectual exchange. Applicants with research topics resonating with the theme of the Summer Institute will profit most from participation.

The Institute might be able to offer financial support to applicants from outside Göttingen.

Discussions at the Summer Institute will be mainly held in English as well as German.

Tuition: 100 €

The Summer Institute is supported by third-party funding. The program includes a reader, a welcome and a farewell dinner, lunches, as well as a thematically dovetailing excursion in the environs for all participants.

The following application materials are to be submitted electronically:

- Application letter detailing the reasons for desiring to participate
- 1-page exposé of the applicant's doctoral or postdoctoral project
- Curriculum Vitae
- where applicable a well-documented justification for financial support

Address: mhsi@gwdg.de

Deadline: June 15, 2015

Decisions will be mailed out in the first week of July.

Inquiries may be directed at Valentina Prljic mhsi@gwdg.de or Prof. Dr. Wolfgang Knöbl wknoebl@gwdg.de

The Maurice Halbwachs Summer Institute was initiated by Prof. Dr. Regina Bendix, Prof. Dr. Hartmut Bleumer, Prof. Dr. Rebekka Habermas and Prof. Dr. Wolfgang Knöbl.

Further Information: <http://www.maurice-halbwachs-summer-institute.uni-goettingen.de>

Sponsored by:



In cooperation with:

Lichtenberg-Kolleg
- in der Historischen Sternwarte -